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《“爱心山药”家庭20万斤菜花送市民》追踪>>

一一上上午午送送出出66000000斤斤菜菜花花
大部分被送往敬老院和学校

全省麦收昨开镰

比往年早四五天

本报菏泽6月2日讯 (记者 李
贺) 今天上午，山东省小麦收获开
机仪式在菏泽市牡丹区吴店镇举行。
从今天起，18万台套小麦联合收割机
将自南向北，由西向东，逐步推进全
省小麦机收工作，确保颗粒归仓。

开机仪式启动后，在不到十分
钟的时间里，一亩小麦便收割完毕。
据了解，今年山东省小麦种植面积
达到5537 . 5万亩，而受前期持续晴
天高温的影响，全省小麦长势良好，
成熟时间提前了四到五天，加重了
全省夏收机械调度负担。近日降雨
也对麦收产生一定影响，不过对后
期夏播营造了良好墒情。

今夏全省共投入18万台套小麦
联合收割机，预计6月8日前后达到
小麦收获高峰。各级农机部门正积
极联系跨区作业机械提前返程，确
保成熟一片，收获一片。

“老赖”名单公布

五人立马还钱

本报滨州6月2日讯 (通讯员
李继萍 记者 王领娣) 近日，无
棣县人民法院公布了49名失信被执
行人名单，部分执行案件的“老赖”担
心信誉受损，主动找到执行法官要求
还钱。截止到6月2日，已有5名失信被
执行人主动履行了法定义务。

据悉，49名失信被执行人将在
政府采购、招标投标、行政审批、政
府扶持、融资信贷、市场准入、资质
认定等方面受到信用惩戒，并由征
信机构在其征信系统中记录，对其
拒不履行判决文书的行为进行惩
戒。征信系统记录、媒体曝光、执行
联动威慑机制等各项制度的健全严
厉打击了恶意逃贷、骗贷行为，同时
也促使被执行人积极履行法律文书
确定义务，促进法院执行工作的顺
利开展。

““并并不不是是东东西西不不好好了了我我才才送送人人””
2日中午12点多，兖州志愿者协会和

兖州好青年义工协会，将刚刚采摘的1000

斤菜花送到兖州谷村敬老院。
“我们和谷村敬老院是老朋友了，经

常来这里做一些公益活动。”兖州好青年
义工协会的负责人刘超说，正好是端午
节，送些新鲜的蔬菜也算是一点心意。

在谷村敬老院，副院长尚衍荣和老人
们一起站在门口等候。“听说有爱心人士
来给我们送菜，大家为了表示感谢吃完饭
就在门口等了。”尚衍荣说。看到这么多新
鲜菜花送到敬老院，老人们很高兴。“老年
人吃这个菜很有好处，大家也都爱吃，我
们这人多不愁吃不完。”一位老人说。

与去年一样，同是那片地，去年种的山

药，今年种的菜花。当初大家抢购山药的场
景，李军历历在目。“我种地时就在想，这是
一片汇集爱心的土地。如今把菜花送给市
民，也算是献一点爱心。”李军说。

有人在质疑“菜花便宜你才送人，贵
了你肯吗？”李军坦言：“即使今年的菜
花卖到10块钱一斤我也得送人，80亩地
收也收不过来。我是第一年种青菜，客
户很少，当初种植时迫于背债的压力急
于求成，集中种植了80亩，到了收获的时
候，根本收不过来。”他说，“这只是一种
菜，与其浪费了，不如让大家都拿回去些。
并不是东西不好了我才送人，是收获得太
集中，客户少卖不出去。”李军一再解释，
他很怕别人的误解。

来采摘的还有不少小朋友，7岁的淼淼一手拿一个菜花向地头走去。 本报记者 岳茵茵摄

本报济宁6月2日讯(记者 岳茵茵)
2日，本报报道了兖州“爱心山药”家庭

20万斤菜花送市民一事(见本报当日
A06版)，当日上午众多爱心市民和公益
团体来到李军的菜地，采摘了6000斤菜
花。多数菜花被公益团体送往济宁、兖州
的敬老院和学校。

6月2日正值端午节，上午11点多，李
军40亩的菜花地里来了很多人，他忙着
给大家找袋子装菜花。“还有镰刀吗？我
刚到没带工具。”刚刚赶来的市民白女士
急匆匆地问李军。旁边的市民李先生说：

“大家都在用钥匙割菜花，划一下一掰就
摘下来了，菜花很嫩，不费力气。”不少市
民都在效仿李先生的做法采摘菜花，方
法很实用。

兖州志愿者协会副会长秦昭海说，得
知李军家的遭遇后，他们在QQ群里发起了
号召，当天上午就来了30多名志愿者。“我
们一共采摘了3000斤菜花，打算先送到附
近的谷村敬老院一部分。”他说。

由于是假期，还来了不少小朋友。今
年7岁的淼淼跟着妈妈一起来采摘菜花。
淼淼说：“原来菜花是这样长的，这是我
第一次来菜地，也是第一次见到地里的
菜花。”妈妈在一旁采摘，淼淼帮着往袋
子里装，两只小手很有力气，一手拿着一
个累得满头大汗。淼淼妈说：“去年就关
注过李军一家，现在小世博病情稳定了，
家里又遭到这样的事，难得李军有这样
的爱心，带孩子体验一下这样的氛围，感
觉很受教育。打算采些菜花回去分给家
人和朋友，这比花钱买礼物更有意义。”

当天上午共有近百名市民和公益团
体成员来到李军的菜地，看到这么多人
都来采摘他很高兴。“当年爱心人抢购山
药救了孩子，如今咱得感谢大家，虽然一
上午采摘了6000斤，但还有多数在地里，
希望更多的企业和团体来地里采摘，我
分文不取。”也有不少市民想给李军一些
钱，都被他拒绝了。
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